

la bise

de la Forêt des Sources du Touch

Trimestriel à prix libre : Automne 2022 : Numéro 1

Agenda

2 octobre 2022
Saint-André 31420

13h - Conte musical : Arbracadabra

par l'association les Chemins buissonniers (arts et sciences)

"Si l'on permet de respirer grâce à sa photosynthèse, l'arbre inspire aussi les récits les plus fabuleux..."

- Jean-Michel Hernandez, conteur-comédien
- Didier Dulieux, musicien
- Marc Deconchat, chercheur INRAE Dynafor

RDV Grand Chêne derrière la salle des fêtes.
Tout public dès 8 ans. Durée 1h20

15h - Regards croisés sur la Forêt

par le Collectif de la Forêt des Sources du Touch

Promenade rencontre dans la Forêt des Sources du Touch avec 4 invités qui poseront leurs regards sur les milieux traversés.

- Mathilde Amilhat, artiste, graphiste à [TPMF](#)
- Jacob Chassot, agriculteur à St André et charpentier
- Marc Deconchat, chercheur INRAE Dynafor
- Daniel Pons, garde forestier retraité, militant syndicaliste au Snupfen solidaire
- Animée par l'artiste et chercheuse Anaïs Belchun

RDV Entrée du chemin du lac de St-André, coté D52.
Tout public, 20 participants. Durée 2h - 2,4 km, sur le sentier rouge, dit "des lapins", balisé par le collectif.

27 octobre 2022
Fabas 31230

Concertation sur l'avenir de la forêt

14h - Réunion publique

organisée par le gestionnaire à la salle des fêtes de Fabas

Mobilisons-nous, pour défendre une forêt vivante d'essences du terroir et sortir des coupes rases liées aux monocultures de résineux.

Votre présence sera précieuse et déterminante.

Faites passer le mot autour de vous, les peuples de la forêt vous remercient d'avance !

Edito :

Oyez oyez Commingeois natifs, d'adoption ou de passage ! Entre vos mains le 1^{er} numéro de *la bise*, trimestriel diffusé à la force du pédalier.

Le **Collectif de la Forêt des Sources du Touch** souhaite vous informer des réflexions et des actions sur votre Forêt et son environnement.

Imaginons ensemble...

L'avenir de la forêt est l'affaire de toutes et tous.



Historique de la Forêt

- 1966 : Achat de 476 ha de la forêt par une société d'actionnaires belges, la SCFAFA

- 1968-1975 : coupes sévères sur l'ensemble du massif et plantations de résineux. Des chênes rouvres ont été régulièrement laissés sur presque toutes les parcelles plantées.

- **2012 : achat par le Crédit Agricole pour en faire un produit financier et de défiscalisation.** La gestion forestière est confiée à la Société Forestière de la Caisse des Dépôts et Consignations (groupe public au service de l'intérêt général).

- 2015-2018 : instruction du Plan de gestion puis compromis entre le gestionnaire et le CRPF pour son agrément : « Les coupes rases étaient acceptées mais en laissant les gros et vieux chênes pour conserver le mélange et l'aspect patrimonial de la forêt » O. Picard directeur du Centre Régional de la Propriété Forestière (France 3 - 21/01/2022)

- **2019-2020 : 40 ha de coupes rases** destruction de parcelles de chênes multicentennaires, de mare forestière et de ripisylves, sur-tassements des sols, pollution et **18 ha de plantations en monoculture de résineux exotiques**

- **2021 printemps : mobilisation des élus locaux**
automne : 40 ha de coupes rases
hiver : 1ère Marche Citoyenne en forêt,
100 participants dont les élus locaux

janvier 2022 : Création du Collectif de la Forêt des Sources du Touch

- Début janvier : courriers aux élus et associations du département.

- Mi-janvier: **arrêt définitif des coupes rases annoncé par le gestionnaire**, les derniers chênes présents sur les parcelles déboisées sont épargnés.

- Articles de presse (*France 3, Charlie Hebdo, Petite-Republique, La Gazette, La Dépêche, Petit Journal...*).

- 10 février : réunion publique organisée par les élus sous l'impulsion du sous-préfet. **La forêt reste menacée ! La gestion annoncée a le même parfum que la précédente...**

- 1^{er} avril : [Dossier "dégâts durables" de 50 pages](#) rédigé par le collectif pour les instances responsables : DDT, OFB, CRPF et PEFC ; copies aux politiques.

- 19 avril : 2^{ème} Marche Festive en forêt : 120 participants inauguration de 3 chemins de randonnées

